



Berlin, 15. November 2018

Fragen der Frauen Union der CDU Deutschlands an die Kandidaten für die Wahl des bzw. der Vorsitzenden der CDU Deutschlands

Volkspartei CDU

Sehen Sie die CDU als Partei der Mitte gut verankert?

Das Erstarken rechtsgerichteter Bewegungen und rechtspopulistischer Parteien stellt uns vor große Herausforderungen. Wie wollen Sie die Demokratie in Deutschland stärken?

Wie werden Sie die Vereinigungen in der CDU konkret stärken?

Welche Maßnahmen schlagen Sie vor, um den Frauenanteil unter den CDU-Mitgliedern zu steigern?

Frauen sind trotz des Quorums in der CDU nach wie vor auf fast allen Ebenen der Partei und in Ämtern unterrepräsentiert. Welche konkreten Maßnahmen schlagen Sie vor, um überall zu einer dauerhaft höheren Teilhabe von Frauen zu kommen?

Teilen Sie den Anspruch, zu einer hälftigen Beteiligung von Frauen in Ämtern und Mandaten zu kommen und wenn ja, mit welchen konkreten Maßnahmen wollen Sie dies erreichen?

Welche Maßnahmen haben Sie in den letzten Jahren angestoßen oder mit vorangetrieben, um den Zusammenhalt in der CDU und deren Zukunftsfähigkeit zu stärken?

Wahlen gewinnen

Wählerinnen sichern der CDU nicht nur Mehrheiten, sondern sind Ausdruck einer Volkspartei. Wie wollen Sie dieses Wählerpotential künftig sichern und mit welchen Maßnahmen ausbauen?

Frauen Union der CDU Deutschlands

Klingelhöferstraße 8 10785 Berlin Telefon 030/22070-453 Telefax 030/22070-439 www.frauenunion.de fu@cdu.de





Unterstützen Sie das Anliegen, im Zuge der im Bundestag anstehenden Wahlrechtsreform zu verbindlichen Regelungen und gegebenenfalls gesetzlichen Änderungen für eine gleichberechtigte Teilhabe von Frauen im Bundestag zu kommen? Wenn ja, favorisieren Sie bestimmte Modelle?

Die Ausdifferenzierung des politischen Spektrums und die damit verbundene schwieriger werdende Mehrheitsbildung in den Parlamenten auf allen Ebenen stellt auch die CDU vor neue Entscheidungen. Wie stehen Sie zu einer Zusammenarbeit oder Koalitionen mit Parteien am rechten oder linken Rand des politischen Spektrums?

Themen setzen

Welche inhaltlichen Impulse werden Sie für die künftige Ausrichtung der CDU anstoßen?

Der Grundsatzprogramm-Prozess der CDU bietet die Chance, Leitthemen für die Arbeit der nächsten Jahre zu setzen. Nennen Sie uns bitte die drei Schwerpunkte, die Ihnen für die künftige inhaltliche Ausrichtung der Partei am wichtigsten sind.

Probleme anpacken

Menschen, die zu uns kommen und hier Schutz suchen, müssen unsere Werteordnung akzeptieren und die Gesetze befolgen. Wie kann das erreicht werden?

Wie kann Digitalisierung genutzt werden, um die Chancen von Frauen am Arbeitsmarkt, gleiche Bezahlung, ihre Aufstiegschancen und die Vereinbarkeit von Familie und Erwerbstätigkeit zu verbessern?

Deutschland ist objektiv eines der sichersten Länder weltweit. Dennoch fühlen sich viele Menschen nicht sicher. Welchen Stellenwert messen Sie diesem Problem bei und was würden Sie gegen diese Verunsicherung unternehmen?

Das ungewöhnlich warme Jahr 2018, der Dieselskandal und die richterlich angeordneten Fahrverbote in einigen Städten haben den Umwelt- und Naturschutz wieder stark in den Blick gerückt. Welche politischen Schwerpunkte würden Sie mit Blick auf eine nachhaltige zukunftsgerichtete Politik setzen?





Verbraucherschutz tangiert alle. Dennoch bekommt es als Querschnittsthema häufig nicht die nötige Aufmerksamkeit in unserer politischen Debatte. Wie können wir hier überzeugender – auch gegen Lobbyinteressen – Position beziehen?

Familien stärken

Familien brauchen Zeit, Geld und eine gute Infrastruktur. Mit der Brückenteilzeit, dem Familienentlastungsgesetz und dem Gute-Kita-Gesetz sind wichtige Maßnahmen für alle drei Bereiche schon zu Beginn dieser Legislaturperiode auf den Weg gebracht. Welche familienpolitischen Maßnahmen sind Ihnen darüber hinaus wichtig zur Stärkung von Familien?

Frauen sind häufig der Schlüssel zur Integration der gesamten Familie. Welche Maßnahmen schlagen Sie vor, um Migrantinnen schneller und besser in Deutschland in die Gesellschaft und den Arbeitsmarkt zu integrieren?

Gleichberechtigung erreichen

Die Lohnlücke zwischen Frauen und Männern in Deutschland beträgt 21 Prozent. Deutschland ist mit diesem Wert eines der Schlusslichter in der Europäischen Union. Welche konkreten Maßnahmen schlagen Sie vor, um diese Lohnlücke zu schließen?

Die Rentenlücke zwischen Frauen und Männer in Deutschland beträgt 53 Prozent. Welche Maßnahmen schlagen Sie zur Stärkung der eigenständigen Alterssicherung von Frauen vor?

Welche Maßnahmen schlagen Sie vor, damit mehr Unternehmen sich aktiv für eine Verbesserung der Vereinbarkeit von Familie und Beruf einsetzen und um zu mehr Frauen in Führungspositionen zu kommen?

Welche Maßnahmen schlagen Sie vor, um zu besseren Aufstiegschancen und zu mehr Frauen in Führungspositionen im Öffentlichen Dienst und insbesondere der Bundesverwaltung zu kommen?

